

ALMACENES SAN JOSE

Brondo Esquina Borne

GRANDES NOVEDADES

PARA

PRIMAVERA Y VERANO

Sedería, Lanería y Artículos de fantasía.

Nueva Sección de pañería.

La casa que vende más barato.

Compañía de Motores Niel

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA EN PARIS

Motores a Gas Fobre

Motores a Gas Ordinario

Motores a Petróleo

Motores a Alcohol

La invención Francesa de los motores NIEL ha producido una revolución en los diversos sistemas de producción de fuerza por su economía en el coste, economía en el funcionamiento y su fácil manejo. Además de su gran rendimiento superior al de los sistemas conocidos hasta el día no producen ruido ni trépidación.

Informes y presupuestos gratis.

Agente exclusivo en Mallorca JUAN A. LOPEZ—Carnes 19, 1.—Palma.

NOTA. El Agente en esta Isla cuenta siempre con personal idóneo para el montaje y conservación de los motores.

catástrofe consternación inmensa.

Mañana se celebrarán en aquella capital solemnes funerales por los marinos muertos.

La prensa rusa publica edición extraordinaria con detalles de lo ocurrido. El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores.

Son generales las censuras contra los jefes de la marina de guerra.

Otro combate.—El nuevo almirante.—Escuadra contra escuadra.—Los japoneses rechazados.

Después de la catástrofe del «Petropawlovski» se ha librado frente a Port-Arthur un nuevo combate naval.

Mandaba los buques rusos el contraalmirante príncipe Uektomoski, que se ha hecho cargo de la escuadra por la muerte del almirante Makharoff.

La escuadra japonesa, compuesta de diez y ocho buques, ha intentado inútilmente cegar la boca de la dársena.

Los japoneses han sido rechazados. La escuadra rusa se ha batido sola, sin el apoyo de los fuertes de tierra.

Nombramiento

Los despachos de San Petersburgo dicen que será nombrado jefe de la escuadra de Port-Arthur el almirante Rojdeswensky.

A orillas del Yalú.—Rusos rechazados.—Muertos.

Los telegramas de los corresponsales europeos en Tokio dicen que a orillas del Yalú se libran frecuentes combates entre las avanzadas enemigas.

Un destacamento ruso ha tratado de vadear el río, al este del Yalú.

Los japoneses los rechazaron matando a veintidós tiradores.

Pequeñas partidas de cosacos hostilizan diariamente a los japoneses. Estos resisten en la orilla sur del río impidiendo que los rusos avancen.

Detalles de un combate

Un radiograma recibido por «The Times» y expedido con fecha de ayer desde la bahía de Port-Arthur, confirman el doble ataque del almirante japonés Togo, primero por medio de torpedos al amparo de seis cruceros y luego por la escuadra completa en la que figuran y debutaban los dos cruceros comprados últimamente a Chile.

De las noticias particulares se deduce que el objeto del primer ataque era atraer a alta mar la escuadra de Makharoff, quien, según costumbres, se negó a alejarse de la protección de los fuertes, regresando al puerto su buque.

Entonces fué cuando el «Petropawlovski» tropezó con una mina submarina, según unos, con un torpedo japonés, según otros, desapareciendo el buque con 715 tripulantes, incluso los almirantes Molas y Makharoff, a cuya memoria dedica la prensa toda sentidos artículos con la invariación de que la pérdida de Makharoff es irreparable.

El corresponsal del «Daily News» en San Petersburgo asegura que sustituirá a Makharoff el actual jefe de la escuadra del mar Negro, almirante Skrykelk.

El segundo ataque del almirante Togo se redujo durante dos horas, a un bombardeo mortífero, fuera del alcance de los cañones de los fuertes.

Se considera desesperada la situación de Port-Arthur.

Todas las conferencias confirman el ataque en la forma que levo dicha. Añaden que cuando ocurrió la explosión el buque saltó en pedruzcos en el aire.

Los buques japoneses que emprendieron el ataque fueron cinco y la ho-

ra las seis menos quince minutos de la mañana.

Algunos corresponsales aseguran que los barcos japoneses causaron importantes daños materiales al crucero «Bayard» que se dirigía a Port-Arthur.

Crónica de Sport

FOT BALL

Durante las fiestas de Pascuas, fiesta de este deporte, en Francia e Inglaterra, se organizan partidos, por demás interesantes, de uno de esos que por su resonancia hará época en los anales foot-ballistas de que voy a hablar.

Trátase de la primera victoria obtenida en Inglaterra por un club francés.

El lunes de Pascua tuvo lugar tan interesante match en el Richmond Terrace (Londres), entre el «Stade français», el «Old Boys V. B. C.», habiendo triunfado aquellos por 8 goals contra 0.

La victoria del Stade es de gran mérito por ser el Old Boys uno de los mejores clubs de la capital británica.

A causa del mal tiempo tuvo que aplazarse un match que para el domingo pasado tenían concertado los clubs Alfonso XIII y Palma. Este último de reciente formación.

Parece que los clubs Veloz y España no están dispuestos a batirse; desechen puerilidades y vengán a tratos, sin que haya perjudicados y trabajen en pro del sport en el que tantas lauros consigueron.

NAUTICO

Una de las novedades de este sport ha sido la gran exposición de botes auto móviles que tuvo lugar en Mónaco y que fué inaugurada por el Príncipe en 31 del pasado Marzo.

Puestos en el mar para la concesión de premios, se vieron maravillas, en su estructura, en manera de navegar, pero sobre todo en velocidad.

El que más se distinguió en este concepto fué el que llevaba el nombre de «Tréste-á-quat», de Mr. George Richard—Brasier que ganó la regata de los «racers», lleva un motor de 100 caballos y tiene 10 m. de largo habiendo obtenido como velocidad media en una regata de 200 km. la de 37 kms, 872.

Hay que observar que hasta el presente ninguna embarcación menos de 30 m. había pasado los 20 nudos (37 kms).

AUTOMOVILISMO

En Niza, tuvieron lugar el 31 de Marzo próximo pasado, las carreras conocidas en el mundo deportivo por «la segunda y tercera copa de Henry Rothschild», reservada a coches de más de 250 kgs. con motores de explosión.

En la última de estas carreras el conocido sportman Louis Rigolly en su coche Gobron—Brillié de más de 100 caballos, con 4 cilindros y 8 pistones batió el record del km. cubriéndolo en 23 s. 3,5—que representa una velocidad de 158 km. 542 por hora.

AVIRON

Devocionarios

elegantes y caprichosos a precios excepcionalmente baratos. Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Molinos de viento

Con nosotros reza, aunque desdeñaba nombrarnos, el artículo que encabeza el penúltimo número de *La Almudaina*, a quien nunca nos hemos referido sin enderezarle frases expresivas del sincero afecto y de la consideración que le profesamos.

No bastan para entibiar estos sentimientos, ni el desvío con que nos trata, ni el menguado concepto que de nuestras luces ha formado.

También nosotros las conceptuamos escasas y pedimos perdón al apreciable colega si no siempre entendemos sus disquisiciones, aunque de vez en cuando nos parece adivinarlas.

Séanos permitido recoger en primer término una indicación, que evoca el recuerdo de deudas sagradas. Las personas dignas, cuando no pueden pagarlas, se complacen en reconocerlas.

No hemos olvidado que *La Almudaina* y los demás periódicos de Palma han dispensado repetidos y calurosos elogios a la fecunda labor del Diputado D. Alejandro Rosselló y nos place aprovechar esta ocasión para reiterar a nuestros colegas público testimonio de gratitud por la honra que otorgaron a persona con la cual estamos tan identificados.

Sin pecar de indiscretos, podemos asegurar que aquellos elogios causaron al Sr. Rosselló satisfacción en cuanto prestaban a sus iniciativas una autoridad y un apoyo de valor inapreciable.

Por lo que dichos elogios pudieran tener de personal el Sr. Rosselló no se ha cansado de repetir que eran exagerados, que los inspiraba una amistad cariñosa y una benevolencia abrumadora, encaminada visiblemente a alentar sus esfuerzos; y consecuente con esta convicción, ha declinado cuantos agasajos se han iniciado en su obsequio, no seguramente porque no le halagaran, sino porque tenía la conciencia de no merecerlos.

Con pesadumbre y con sorpresa se ha enterado el Sr. Rosselló de haber dado involuntariamente ocasión de que se motejara a *La Almudaina* de *rossellonista*, porque nuestro corresponsario, soldado del partido liberal, ha combatido siempre toda tendencia fulanista en la política, aún tratándose de personas eminentes, y claro está que considera deprimente y molesta toda calificación que no se funde en las ideas que se mantienen, ó en los métodos ó procedimientos que se precorizan.

Si los que llamaron rossellonista a *La Almudaina* quisieron marcar coincidencias políticas ó sociales del señor Rosselló con aquel periódico, debieron apellidarle liberal; y si lo que pretendían era censurar que aplaudiera alguno de los actos de nuestro corresponsario, la calificación resulta tan caprichosa que no merece los honores de la discusión.

De aquí podría deducir un colega menos avisado que *La Almudaina*, que los viejos métodos intentaron mortificarle al calificarle de maurista, pero, y este es el castigo de la superioridad, lo que sería disculpable en los simples mortales, a *La Almudaina* le está vedado.

Porque *La Almudaina*, que está en el secreto de esta discusión sabe, en primer término, que los aplausos dirigidos a Maura, por entusiásticos que sean, nos parecen parcos para ensalzar sus méritos personales y que por este motivo no había de surgir, ni ha surgido divergencia alguna, ni por esta razón le habíamos de calificar de maurista.

La divergencia surgió porque nosotros estimamos que para alabar al señor Maura no hay necesidad de denigrar a los liberales, a los demócratas, ni a los demás partidos; porque nos parece una injusticia afirmar que personas honradas necesitan apelar al farisismo para formular, ante un crimen repugnante, esa protesta que sube espontáneamente del corazón a los labios hasta en los espíritus vulgares; porque

es un convencionalismo la suposición de que las agrupaciones políticas están conjuradas para una acción común en odio, ó por envidia al Sr. Maura, cuando quizás ningún político ha sido tratado por las oposiciones, con más deferencia ni con mayor cortesía, pues dejando aparte los desplantes de algunos desequilibrados, ávidos de notoriedad, que se revuelven contra todo lo que descuella, no hay en el Parlamento quien le niegue el respeto y las preeminencias debidas a su personalidad prestigiosa; y porque es una tiranía arremeter contra los que combaten la política del Sr. Maura, ó no contribuyen a su triunfo, cuando las nociones más triviales de equidad obligan a conceder a los adversarios, por lo menos, aquella tolerancia que necesita el Sr. Maura para continuar su derrotero, de navegante tan audaz como inexperto.

Sus triunfos oratorios, sus apostrofes abrumadores, sus arrogancias insuperables, sus arrestos varoniles, su porte retador; sus éxitos brillantes, y la aureola de que le circunda haber vertido su sangre a manos de un fanático, debían suscitar precisamente, en raza tan impresionable como la nuestra, una falange de admiradores exaltados pero jahl, también una legión de apasionados adversarios.

Para muchos Maura ejerce en la política española una misión mesiánica y redentora y su innegable patriotismo, su afán de regeneración, su enérgico llamamiento al sentido moral de las clases neutras, su sinceridad, la independencia de sus opiniones y hasta el desenfado y la rudeza con que amenuzó las proclamas, han dado tal relieve a su personalidad que parece haberse abrogado el monopolio de la vida nueva.

¿Cómo llamar a los que en este sentido son adeptos del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, y le tienen por corifeo?

Liberales no será, que el Sr. Maura ni por su pensamiento, ni por sus aficiones regresivas y ultramontanas puede personificar el glorioso partido en que ocasionalmente militó durante su juventud; tampoco conservadores porque el Sr. Maura es la encarnación de un nuevo sentido en la política que debía traer, como ha traído, la disolución del partido conservador doctrinario y exéptico y apellidarles católicos, nos parece prematuro porque aunque se dá por sentado que el Sr. Maura será el jefe ungido é indiscutible de un partido católico cortado por el patrón del de Bélgica y parecen abonar esta versión las manifestaciones y los actos de algunos Prebados, todavía confiamos en que prevalecerá el buen sentido y que no se adoptarán una denominación y una tendencia que fomentarian la discordia religiosa en los espíritus de una nación hondamente perturbada.

Así pues, por deficiencias del lenguaje, ó por falta de expedición y soltura en su manejo, nos vemos precisados a llamar mauristas a los que se identifican con las ideas del Sr. Maura, ó con el modo personal que este tiene de entender la política, como se llama tomistas a los que profesan la filosofía de Santo Tomás y Krausistas a los que profesan las ideas de Kraus ó siguen la dirección social de su pensamiento, aunque discrepen del maestro.

Vea, pues, el articulista de *La Almudaina* como se desvanecen sus aprensiones y con cuanta injusticia, atribuyéndonos la personificación de viejos métodos, de criterios de partido estrechos, encasillados y convencionales, nos ha negado capacidad para comprender la imparcialidad, la independencia y la sinceridad de opiniones que, por un fenómeno de espejismo, ha tomado por política modernista.

No; el Sr. Maura presta un gran servicio al país poniendo su gran autoridad y sus dotes excepcionales al servicio de esa cruzada; pero lo que ahora predica el Sr. Maura, nuestros amigos lo han venido predicando y practicando sin desmayos en el seno de un partido, en la vida activa, durante muchos años, sin curarse de la indiferen-

cia de la clase neutra, de la enemiga contra los políticos que por largo tiempo fué la característica de una gran parte de la prensa, ni de la hostilidad de sus mismos correligionarios.

Tuvieran más autoridad los creyentes, que por su concepto de la política y por su conducta eran motrojados de académicos, ó comenzaran antes su apostolado el Sr. Maura y no habría pasado Mallorca por uno de los caciquismos más bochornosos que pueden degradar a una comarca.

Por la verdad, por la sinceridad, por el bien y por la Patria, hechamos todos los hombres de buena voluntad; si aprieta el paso *La Almudaina* en este camino nos encontrará, no con la altivez y el orgullo que la exhuberancia de vida y de fuerzas presta a la juventud, sino con la humildad de quien ha devorado muchos desengaños y sufrido grandes amarguras, con la modestia que impone la abrumadora experiencia de la vida y la conciencia de la propia debilidad; pero con la energía y la tenacidad que presta a una resolución, el sacrificio de la propia personalidad en aras del deber, cuando se tiene la voluntad inquebrantable de cumplirlo.

18 Abril 1904.

EN EL CIRCULO LIBERAL

Conferencias

Ante numerosa y distinguida concurrencia dió Don Martín Pou Moreno su anunciada conferencia sobre el tema *Apariciones fantásticas*.

Empezó el Sr. Pou diciendo que recibía inmerecido y preclaro honor del *Círculo Liberal*, y que al verse ocupando la tribuna ante tan distinguido auditorio, no podía menos de recordar unas aleyas, muy en boga durante su ya remota infancia, en que todo estaba invertido, y que al sentarse él, que nunca debió pasar de alumno, en la mesa del maestro, y contemplar a personas tan ilustres y cultas escuchándole, se imaginaba ver una de las vífetas del *Mundo al revés* en que los sabios eran enseñados por un ignorante.

Dijo que no pretendía haber descubierto el Mediterráneo y que no iba a desarrollar una teoría propia sobre la cuestión de las Apariciones fantásticas y si únicamente repetir ideas espuestas por diferentes pensadores.

Dijo que las apariciones eran tan antiguas como la humanidad y citó la de Samuel á Saul en la cueva de la Pitonisa de Aodor, en que se predijo el resultado de la batalla de Gíbol y la muerte de Saul con sus tres hijos.

Añadió, que en muchas ocasiones, lo desconocido, misterioso, arcano, nos avisa un peligro, una desgracia ó algún otro suceso no siempre desagradable; citando el caso de hombre vulgar, enamorado de una mujer superior; «*Un gusano enamorado de una estrella*» para emplear la poética frase de Víctor Hugo; que soñó una noche que aquella mujer le correspondía y que a cabo de poco, el sueño se convirtió en realidad.

Citó la teoría de Flammarion que dice cada uno de nuestros pensamientos está acompañado de un movimiento atómico cerebral, que esto está aceptado por los fisiólogos. Qué nuestra fuerza psíquica dá lugar a un movimiento ethereo que se transmite á lo lejos como todas las vibraciones del éter y se hace sensible para todos los cerebros que estén en armonía con el nuestro; que la transformación de una acción, psíquica en movimiento ethereo y recíprocamente, puede ser análoga á la que se observa en el teléfono, en que la placa receptiva, idéntica á la placa de envío, reconstruye el movimiento sonoro. Que la acción de un cerebro sobre otro puede transcribirse por una corriente sin hilos, como la del telegrafo Marconi.

Dijo que la física moderna hace prodigios, que quizás muy pronto se puedan explicar muchos fenómenos que son aun inexplicables; que hay que tener fé en el porvenir que presenta lleno de promesas.

Que Santos Dumont, cruza los aires en sus fantásticos globos; que los anestesicos matan en la misma nacida.

Que Bestholot, fabrica carne artificial (por síntesis) tan buena como el solomillo de vaca.

Que Cumaches, cura el lupus y la elefantiasis.

Que la humanidad vá por la ciencia á la redención de ignorancia, de las enfermedades y de sus dolores.

Al terminar el conferenciante fué calurosamente aplaudido y felicitado por los concurrentes.

Instituto Español

SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

DOMICILIADO EN BARCELONA, PLAZA DE LA UNIVERSIDAD

Jubileo extraordinario para estas Islas

Capital de garantía 150.000 pesetas

Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas

Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Lionés.—Contiene 400 sucursales en España con un total de

50.000 ASOCIADOS

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 a 54 años, mientras al ingresar disfruten de perfecta salud.

Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos se tiene derecho á tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en las de Cirugía menor.

Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro á las de Cirugía menor.

Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor.

Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y 70 céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho á una peseta cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y á una en las de Cirugía menor.

Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es de 5 pesetas.

Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes, una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios.

En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 ó 70 céntimos.

Médico en Palma D. Jaime Font y Monteros, calle Serriá 27.

Representante D. Juan Gonzalez, plaza de santa Eulalia 10.— Centro de Anuncios.

Agente para toda la isla D. Ciro Pastor.

NOTA. Los señores que deseen suscribirse pueden hacerlo en casa del Sr. Representante no pagando entrada durante los meses de Enero y Febrero de 1904 fecha en que el Jubileo se termina.

Grande y variado surtido de Cromos

Tarjetas para Menús, felicitación y baile

Imprenta y Librería de Rotger, Plaza de Cort, 12, y Palacio, 2 y 4. Precios excesivamente baratos.

PERFUMERIA

Pelvos, jabones y toda clase de esencias para tocador. Especialidad en jabones de glicerina transparentes, savia de sándalo y extractos á precios baratísimos. Calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Don Pedro del Puñalet

Hermoso drama en tres actos y en verso original de DON JUAN PALOU Y COLL. Se halla de venta en la librería de Rotger al precio de dos pesetas

Alma Española Revista semanal ilustrada. Suscripción por series de diez números una peseta.

Pluma y Lapiz Revista literaria hispano-americana. Suscripción: 6 ptas semestre, número suelto 0.20.

El Salón de la Moda Periódico quincenal, indispensable para las familias, con figurines iluminados y CINCO TOMOS ricamente encuadernados TODO por CUATRO reales semanales.

La Ilustración Artística Periódico semanal de Lite, ratura, Artes y Ciencias.

Hojas Selectas Revista para todos. Suscripción: 1 año: 10 pesetas; número suelto 1 peseta.

Le Pele-Mele Es la revista más agradable, más divertida y el mejor pasatiempo para las familias.

Suscripción: Seis meses 4 pesetas; un año 7.50 ptas.—Calle de Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y plaza de Cort, 12.

El Arte de los Encajes Un año 7 pesetas.

La Mariposa Un año 4 pesetas.

El Bordado Económico Español Un año 7.50 pesetas.

La Guirnalda y la Bordadora 1.ª edición de lujo 20 ptas. al año. 2.ª edición sencilla 15 ptas. al año

El Eco de la Moda Revista semanal, edición española de Le Petit Echo de la Mode de París; se publica los mismos días en España que en Francia con los mismos grabados, patrones cortados y texto doctrinal. Precio 0.15 céntimos número.

El Mundo Científico Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2.50 ptas. trimestre; número suelto 0.10 cts.

El Cofrecito de Labores Un año 15 pesetas.

La Perla Artística Un año 12 pesetas.

Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Almanaque Bailly-Bailliere

De venta en la Librería Escolar, Plaza de Cort 12, y en la calle de Palacio 2 y 4.

Tinta á granel para escribir

Blanca, negra, dorada, plateada, violeta, verde y encarnada. Despachos: Plaza de Cort 12, y Palacio 2 y 4.

Sellos de goma, caoutchouc,

Se fabrican en la Librería Escolar, Plaza de Cort, 12, y en la calle de Palacio, 2 y 4.

Estreñimientos Uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis

Catarros de la Vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi, Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confitos Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar. Los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi 5 pesetas.

MALES VENÉREOS Purgación reciente ó crónica, goma miliar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados Confitos ó inyección Costanzi, un frasco Inyección Costanzi, 4 pesetas.

SÍFILIS Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado esas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquéllas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial con el Dr. A. Costanzi, en la calle Diputación, 349, se admite á los inercidos el pago una vez curados.

El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebradas medicinas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquiera temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al inventor se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Palma de Mallorca en las acreditadas farmacias. Depósitos: Juan Valenzuela y en casa del inventor, calle Diputación, 349, Barcelona.

Torm: con: trem: spec: inye: fog: mor: s. 2. roob: qu: cal: dul: leg: cas: sal: par: zue.

Imprenta y Litografía

BARTOLOME ROTGER

San Pedro Nolasco 7, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12

Esta casa, además de la confección de toda clase de impresiones, se encarga de proporcionar á sus favorecedores, con prontitud y economía, cuantos libros y folletos se le pidan; cuida de hacer suscripciones á periódicos y revistas, tanto nacionales como extranjeras, mediante una módica comisión; facilita toda clase de estampas en cromó, grabado en acero, heliografía y fotografía, de las principales casas nacionales y extranjera; especialidad en recuerdos mortuarios, de primera comunión y misa nueva, imágenes de santos y fotografías para encabezamientos de cartas; abundante y variado surtido de efectos de escritorio y dibujo; papeles tina blancos, rayados, comerciales y cuadrículados para cartas en todos tamaños y lutos; estuches y sobres de todas clases, libros rayados y cuadernos, cartón secante, obleas, tintas, portaplumas, lápices, afilapícepas, limpia plumas, secapícepas, goma, vades y todos cuantos objetos anexos á este ramo.

Extraordinario surtido de obras y material de 1.ª y 2.ª enseñanza, á precios sumamente económicos.

A los que sufren del

ESTÓMAGO

eminencias médicas prescriben el DIGESTIVO GARDANO

Cura con toda seguridad

Dispepsias, Acedias, Agrios, ardores y dolor de estómago. Enteritis crónica, de los ancianos, adultos y niños, úlcera estomacal.

SUPRIME náuseas y vómitos del mareo y embarazo, manteniendo en perfecta normalidad las funciones digestivas.

AUMENTA la secreción láctea de la criatura, estimula el apetito, favoreciendo el desarrollo y crecimiento del niño.

Efectos rápidos y seguros, Ptas. 3.50 en farmacias y droguerías, Palma, Valenzuela.

¡¡No más canas!!

TONICO HABANERO DEL DR. J. GARDANO

Producto inofensivo de resultados positivos para hermostrar y devolver al cabello blanco con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro, permanentes. No contiene plata, ni mancha, ni altera el cabello. Barcelona en casa su autor, Claris, 41, Palma, Valenzuela. Diarreas, Cólicos, Disenteria, Papelillos Mitidiserterios

del Dr. J. Gardano

Curan en breves días para siempre diarreas crónicas, coleriformes ó infecciosas, catarro intestinal, pujos, cólicos, disenteria.

Jamás fallan, sea cualquiera la causa y origen del padecimiento. Siempre triunfan porque obran con más actividad que ningún otro preparado. Caja 3.75 Ptas. en toda buena farmacia, Barcelona, en casa del autor, Claris, 41, Palma, Valenzuela.

Dietario ó Agenda de Bufete

á UNA peseta ejemplar

Los hay de 1.50, 2 y 3 pesetas, estos dos últimos lujosamente encuadernados con dorados al fuego.

Se hallan de venta en la Plaza de Cort 12, Librería Escolar, y Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.

LA IBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Rambla de Cataluña, 65, principal, Barcelona

Por la ley de 20 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros s, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de «Seguros mútuos» autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono y del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la «mutualidad», ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegado en Baleares, D. Francisco Rosselló Ferrera, Palma, 4, 1.º Palma de Mallorca.